



A0069

25/09/1996 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR JOAQUÍN ALMUNIA, DEL GRUPO SOCIALISTA

Congreso de los Diputados, 25-09-96

Sr. Almunia.- Señor Presidente del Gobierno, ¿son públicos todos los acuerdos suscritos por usted con los grupos políticos parlamentarios que apoyaron su investidura?

Presidente.- Sí.

Sr. Almunia.- Pues no se estará riendo tanto el señor Presidente de la Comunidad Autónoma de Canarias y Presidente de la Coalición Canaria que dijo hace exactamente una semana:"exijo que se cumplan los pactos no escritos; Hermoso dice que el PP cumple los compromisos escritos pero no los verbales". Y no es la única vez que ha surgido en el debate después de su investidura la posibilidad de que existan acuerdos diferentes a los que usted nos contó aquí, asegurándonos que eran los únicos sobre los que establecían compromiso los Grupos Parlamentarios que le apoyan y su propio Grupo.

Por ejemplo, el señor Pujol, en julio, desmintió a miembros de su Gobierno que habían tenido la osadía de decir en esta Cámara que no se había pactado con Convergència i Unió la existencia o inexistencia de topes máximos en el nuevo sistema de financiación que ha sido acordado hace dos días en el Consejo de Política Fiscal. De hecho, el señor Pujol --no sabemos que querría decir con ello--, el día 20, la semana pasada también, advirtió al Presidente del Gobierno el titular que es menos respetuoso y dice: "Pujol advierte a Aznar que no consentirá ningún cambio sobre lo pactado en el modelo de financiación autonómica".

Ustedes, en ningún momento, han sido consecuentes con lo anunciado en esta Cámara de que la existencia o no existencia de topes máximos a la hora de ver cómo se instrumenta la corresponsabilidad fiscal sobre el IRPF podía ser negociable o no. Ustedes lo habían pactado y no se atrevieron a decir que lo habían pactado, y han debido pactar más cosas cuando hoy mismo todavía el señor Durán i Lleida dice que el acuerdo de financiación es positivo pero insuficiente.

Señor Aznar, nosotros hemos tenido, como Grupo Parlamentario, acuerdos con otros Grupos de esta Cámara, y no eran acuerdos explícitos por escrito; eran acuerdos que se debatían en esta Cámara cuando se debatían los Presupuestos o se debatían las respectivas Leyes. Pregúntenles a sus socios y ya verán; pregúntenles a sus socios de

ahora y ya verán como era cierto que no había acuerdos que no hayan pasado por el Diario de Sesiones de esta Cámara.

Lo que nos tememos de ustedes es que, en algunos, casos sí hayan caído en la tentación de llegar a esos acuerdos, por una razón: no porque no nos parezca lógico que ustedes necesiten apoyos para tener mayoría parlamentaria para gobernar, que nos lo parece; lo que les pasa a ustedes es que no saben para qué gobiernan, no tienen un proyecto político, no saben qué política autonómica hacer, no saben qué política económica hacer y tienen que ir a preguntar a quienes de verdad gobiernan qué es lo que ustedes tienen que firmar en el Boletín Oficial del Estado.

Presidente.- Señor Almunia, yo le quiero decir que, por mucho que usted se empeñe en sembrar dudas o intentar manchar unos acuerdos, hay diferencias entre distintos comportamientos y actitudes. Los acuerdos a que hemos llegado nosotros han sido acuerdos públicos, han sido presentados a la opinión pública, han sido juzgados por la opinión pública, han sido presentados en esta Cámara, van a seguir siendo presentados en esta Cámara. Y así haremos con todos los acuerdos que suscribamos a diferencia de ustedes.

Ustedes apostaron porque no íbamos a ser capaces de suscribir acuerdos. Los hemos suscrito y los hemos hecho públicos, señor Almunia. Y, sobre esa base, se ha construido la confianza en este momento de esta Cámara y el proyecto de gobierno ante los ciudadanos.

No he firmado ningún acuerdo ni tengo ninguna cláusula secreta con ninguno de los Grupos Parlamentarios que apoyan al Gobierno: no tengo ninguna cláusula secreta, señor Almunia, con ninguna Comunidad Autónoma; ninguna cláusula secreta con las centrales sindicales en el acuerdo sobre pensiones que se ha presentado hoy; ningún acuerdo secreto, señor Almunia, ni siquiera ningún acuerdo secreto, con ningún miembro de su partido en las conversaciones que hemos tenido. Con nadie, señor Almunia. Y puedo hablar de todas esas cosas con publicidad y con transparencia, cosa que ustedes fueron incapaces de hacer.